
IN ITALIA 

È durata solo 10 giorni 
la «missione» di Sergio 
D'Agostino, incaricato 
dal ministro Ruffolo 

Eliminato perché nel suo 
curriculum ci sono Gelli 
e l'inchiesta Mastelloni 
sul traffico d'armi 

Fra le alghe spunta la P2 
Si dimette commissario 
E durato 10 giorni I impegno del contrammiraglio 
Sergio D Agostino come «commissario» del ministe
ro dell Ambiente incaricato di combattere le alghe 
in Adriatico Nominato il 12 agosto il 22 sono state 
accettate le sue dimissioni e il ministero ha riunito i 
compiti nelle mani dell altro commissario Arata 
S è nmediato cosi a una gaffe niente male D Ago
stino nel curriculum ha storie di P2 e traffico d armi 

ROMA Negli elenchi di 
Gelli figurava con la lesserà 
1674 codice E1877 (la E sta 
per affilialo effettivo non in 
sonno) e la qualifica riporta 
ta ali epoca era capitano 
addetto al ministero della Ma 
rma mercantile capo di gabi 
netto- La P2 non ha nuociuto 
come ad altri neppure a Ser 
gio D Agostino che dal! 81 
come si vede ha fatto carne 
ra è diventalo contrammira 
glio nel corpo delle capitane 
ne di porto L attuale alto ver 
tice della Manna militare fra il 
68 e il 73 lavorò alla «polizia 

interna» altnmenti chiamata 
ufficio ricerche speciali del 
Sid il servizio di spionaggio 
militare coinvolto in molte 
oscure vicende legate soprai 
tutto ali ambiente dei nen E 
anni dopo fu chiamato in 
causa nella famosa inchiesta 
del giudice veneziano Carlo 
Mastelloni su) traffico d armi 
Dagli anni Settanta ad oggi il 
suo nome è nsuonato in Par 
lamento in pm di un interro
gazione avanzata dall opposi 
zione II demoproletano Falco 
Accame ha celebrato il suo 
Ferragosto pubblicando sul 

Ieri un altro omicidio a Castellammare di Stabia 

Napoli, un morto ogni 36 ore 
Divampa la guerra camorrista 
Quindici omicidi in 22 giorni A Napoli le cifre delia 
violenza tornano ad essere allarmanti Si registra un 
omicidio ogni 36 ore Erano sei anni che la statisti
ca non segnalava medie cosi gravi L ultimo ieri 
mattina a Castellammare di Stabia la cittadina del 
ministro dell Interno Gava dove due clan della ca
morra sono in lotta da tempo In questa faida sono 
state assassinate dodici persone in quattro mesi 

DALLA NOSTRA REDAZIONE 

VITO FAENZA 

M NAPOLI Antonio Di Cd 
pua 41 anni è morto impu 
gnando una pistola ma non 
ha fdtlo in tempo ad usarla I 
killer lo hanno sorpreso nei 
pressi delle terme di Castel 
lammare mentre viaggiava a 
bordo di una «Lancia Thema» 
Lo hanno affiancato con 
un auto e gli hanno sparato 
contro sei colpi quasi tutti (a 
tali Di Capua è morto a causa 
della lolla che coinvolge due 
clan della camorra locale 
quello del D Alessandro e 
quello degli Imparato questi 
ultimi da ex alleati si sono tra 
sformati in spietati nemici dei 
primi Una guerra che ha fallo 
già dodici morti in quattro 
mesi Le vittime avevano tulle 
precedenti penali Anche Di 
Capila afferma la polizia era 
ben noto alle forze dell ordì 

ne Nel suo fascicolo ci sono 
denunce per reati contro il pa 
(rimonto e per abusivismo edi 
tizio 

•La camorra si sta scontran 
do in vane zone non e è più 
uno scontro generalizzato 
una guena totale ci sono solo 
focolai di incendio guerre lo 
cali regolamenti di conti • 
afferma chi si occupa delle in 
chieste Un parere condiviso 
anche da) sostituto procurato 
re Luigi Gay il quale - in una 
recente miervista - ha affer 
malo che mancando una cu 
poh che controlli tutto il tem 
tono si generano queste faide 
locah che hanno fatto lievitare 
a e misura il numero dei 
morti 

I punii di crisi - secondo 
questa mappa - sono appun 
to Castellammare I agro sar 

nese nocenno i «Mazzoni» la 
zona di Torre del Greco e Tor 
re Annunziata (18 morti que-
st anno) le aree della pente 
na urbana di Napoli II rutto 
sullonda lunga del traffico 
della droga Ormai la camorra 
ha nelle mani un fiume di 
«narco-dollan» Qualcuno sti 
ma in almeno un paio di mi 
liardi di dollari (circa 3000 mi 
hardi di lire) la somma che la 
grande camorra ricava dal 
traffico di stupefacenti cifra 
alla quale occorre aggiungere 
quella ncavata dallo spaccio 
al minuto Solo con la droga la 
camorra manovra una massa 
di denaro molto superiore ai 
bilanci della Regione Campa 
ma e del Comune di Napoli 
messi insieme La prova che la 
camorra ormai è entrata nel 
grande giro intemazionale é il 
recente arresto in Brasile di 
Francesco Toscanino oscuro 
camorrista a Napoli diventato 
Uggiu - secondo la polizia -
un uomo di spicco nel con 
trailo delle -strade della dro 
ga» Si è scoperta una «pista 
francese» per la camorra del 
Casertano e per i clan alleati 
di Michele Zaza una pista su 
damencana per gli ex uomini 
di Antonio Bardellino solo per 
lare due esempi 

Come se non bastasse la 
Criminalpol ha scoperto che 
buona parte del litorale domi 
ziano è finita in mano alla 
•mucillaginè camorrista- che 
ha distrutto 1 ambiente si è 
impossessata delle aree de
maniali ha invaso ogni spazio 
libero ed è entrala usufruen 
do anche di contnbuti pubbli 
ci nel grande business degli 
alberghi e del turismo 

Non può non destare 
preoccupazione poi quello 
che accade negli enti locali 
specie nella zona casertana 
dove sono finiti in galera as 
sesson e consiglien comunali 
di S Cipnano e Casal di Pnnci 
pe (ti centro visitato di recente 
da una delegazione della 
commissione parlamentare 
Antimafia) Qui appare evi 
dente più che altrove il predo
minio della camorra in molti 
enti locati 

Alla piaga della criminalità 
organizzata si aggiunge quella 
della violenza quotidiana del 
le rapine degli scippi dei furti 
nelle abitazioni Tanti sono 
stati gli scippi du^ ite questa 
estate che i dipendenti di un 
albergo del centro sono arriva 
ti persino a scrivere una lettera 
al questore chiedendo inter 
venti a protezione dei clienti 

•Manifesto» un articolo il 15 
agosto appunto in cui ncapi 
lolava questa poco lodevole 
camera e chiedeva a Giorgio 
Ruffolo perché mai avesse 
sceito propno D Agostino per 
combattere la guerra delle al 
ghe Una settimana dopo la 
risposta Concreta II contram 
miraglio si dimette il mimste 
ro accetta e un fax laconico 
ne informa gli organi di slam 
pa 

La curiosità resta chi ha 
miscelato questo cocktail di 
mucillaginè e P2' Perché co 
me «salvatore della patria» nel 
senso dell espressione in que 
st estate 69 si è pensato pro
pno a D Agostino7 11 silenzio 
del ministero dell Ambiente 
accredita la tesi della gaffe 
Clamorosa e nmediata in fret 
ta Gatte che condisce dun 
sapore nuovo il copione già 
farraginoso del disastro al 
ghe Soddisfatti comunque al 
la notizia delle dimissioni del 
I opinabile commissario in 

Emilia Romagna la regione 
più martoriata dal -mar mor 
to» «La decisione del ministro 
è un gesio a) quale va tutto il 
nostro consenso» ha com 
mentalo I assessore regionale 
ali Ambiente Giuseppe Gavio-
II 

Sergio D Agostino in base 
ali ordinanza di Ruffolo aveva 
il compito di governare gli in 
ferventi urgenti sulla costa 
adriatica con un budget di 5 
miliardi Al ministero in ogni 
caso dichiarano che ancora 
non sera fatto vedere non 
s era «insediato» insomma co
me vuole il gergo S è già mes 
so ali opera invece il dottor 
Paolo Arata dell Istituto cen 
frale per la ricerca scientifica 
e tecnologica applicata alla 
pesca che in base a un ordi 
nanza analoga aveva ricevuto 
I incarico di combattere I alga 
sul fronte delle «spenmenta 
zioni» con budget identico 5 
miliardi Ora in lui sono state 
nunite le due funzioni e sem 

bra che non si tratti di decisio 
ne provvisoria bensì definiti 
va Nomine a parte ciò che 
s è fatto in sostanza finora è 
stato stipulare nove contratti 
con società pubbliche come 
la Snam e la Castalia con le 
regioni coinvolte e con socie 
tà private come la Mont Beo 
la Fertec la Teiespazio II fine 
è sperimentare sistemi di avvi 
slamento delle alghe poi di 
contenimento di aspirazione 
e di dissoluzione Si pensa pu 
re a trovare il sistema di usar 
le E sulla carta ci sono 40 
battelli fomiti dalla società 
Ecolmare che dovranno com 
battere la guerra alla mucida 
gine Da ieri con la pubblica 
zione sulla «Gazzetta ufficia 
le» è entrata m vigore anche 
I ordinanza che stanzia 36 mi 
liardi di lire per le sette regioni 
adriatiche si va dai 14 miliar 
di assegnati al) Emilia al mi 
dardo e 200 milioni assegnati 
al Molise e alla Puglia 

OMSP 

Dopo gli attentati contro il Pei 

Il capo della Criminalpol 
«inviato» in Calabria 
Trasferta in Calabria del capo della Criminalpol Lui 
gì Rossi dopo gli attentati dell altro giorno contro i 
comunisti e le Feste dell Unità calabresi Rossi vi si 
è recato «su indicazione» del ministro dell Interno 
Gava Intanto la prefettura di Reggio ha predisposto 
un piano per garantire maggiore vigilanza in occa
sione di iniziative pubbliche del Pei, che ha ncevuto 
la solidanetà della giunta regionale e del Sinlp 

• • ROMA len il prefetto Lui 
gì Rossi capo della Cnmmal 
poi ha lasciato il suo ufficio 
del Viminale per recarsi in Ca 
labna I colpi di pistola sparati 
I altro giorno contro i comuni 
sti della Locnde impegnati 
nella lotta contro le cosche 
mafiose e le due rapine ai 
danni di altrettante Feste dei 
I Unità sembrano aver messo 
in allarme i vertici del miniate 
ro dell Interno A dire il vero il 
comunicato ufficiale in cui si 
rende nota la decisione di 
mobilitare il prefetto Rossi è 
piuttosto vago -In relazione ai 
recenti attentati avvenuti a Lo 
cri Rosamo e Polistena e ai 
problemi di sicurezza emer 
genti nella provincia di Reggio 
Calabna - vi si legge - il capo 
della polizia Pansi su indica 
zione del ministro dell Interno 
Gava ha disposto I invio sul 

posto del capo della Cnmmal 
poi» Nessun cenno - un am 
nesia' - a Pei e Unità vittime 
dell «attenzione» della ndran 
gheta Nella nota si ricorda 
inoltre che len era prevista «a 
Reggio Calabna una riunione 
del comitato provinciale per 
I ordine e la sicurezza pubbli 
ca presieduto dal prefetto Al 
berto Sabatino per un aggior 
namento del programma in 
corso di attuazione per la lotta 
alla cnminalità organizzata e 
ai sequestn di persona» 

Frattanto dopo gli attentati 
la prefettura di Reggio ha pre 
disposto un piano per garanti 
re una maggiore vigilanza da 
parte di polizia e carabinieri 
durante le feste del quotidia 
no comunista Una carenza 
avvertita nel caso degli aggua 
ti mafiosi di Polistena e Rosar 
no mentre a Locn la polizia è 

intervenuta con tempestività e 
lo stesso dingente del com 
missanato di Sidemo Ennio 
Gaudio ha condotto le inda 
gim len la giunta regionale 
calabrese ha espresso solida 
netà al Pei sollecitando «un 
raccordo permanente Ira Sta 
to Regione ed enti locali" allo 
scopo di realizzare «grandi ini 
ziative di lotta» Anche il sin 
dacato di polizia Siulp ha de 
finito gli attentati dell altro 
giorno «gravissimi fatti cnmi 
nosi che mettono in discussio
ne la già precaria attività de 
mocratica in alcune aree della 
Calabna» L altra sera moltissi 
me persone hanno partecipa 
to alla manifestazione di pro
testa organizzata dal Pei reggi 
no a Locn conclusa dal se 
gretano delle federazione co
munista Marco Minniti «Non 
permetteremo alla mafia - ha 
detto - di privarci della libertà 
di parola di discutere di di 
battere democraticamente» 
Ques'a sera alle 19 il Tg3 
manderà in onda un inchiesta 
dedicata agli attentati contro 
le Feste dell Unità in Calabna 
Le telecamere hanno seguito 
la manifestazione spontanea 
contro la mafia svoltasi a Ro 
samo raccogliendo le testimo
nianze della gente 

Firenze, vendeva merce falsa un nemico dei neri 

L'Alitalia 
aumenterà 
i voli 
«non fumatori» 

I fumaton potrebbero presto essere costretti ali astinenza a 
bordo dei voli nazionali delfAlitalia La direzione marke 
ting della compagnia di bandiera italiana sulla scia delle 
decisioni già adottate da altre linee aeree starebbe studtan 
do I ipotesi di bandire pipe sigari e sigarette su tutti i vpli 
nazionali con durata di circa un ora II possibile divieto su 
scala nazionale dovrebbe cosi soddisfare le esigenze mani 
festate dalla maggioranza dei paseggen Secondo i nsultati 
di un sondaggio condotto dall Alitalia a bordo dei voli Ro
ma Tonno Roma e Roma Catania Roma contestualmente 
ali introduzione sperimentale del divieto di fumo il 76X. dei 
passeggeri si è detto «soddisfallo di viaggiare su un volo no-
smoking mentre soltanto i l U si è dichiarato nettamente 
contrario ali esperimento I risultati dell inchiesta che ha 
interessato oltre 280 voli ed ha coinvolto circa 36 400 pas 
seggen assumono un valore ancor più rilevante tenendo 
conto che oltr i due lem dei fumatori coinvolti nel sondag 
gio (circa il 36 \ del totale dei passeggen trasportati) ha vo
tato a favore del divieto La disponibilità degli italiani a pri 
varsi del fumo a bordo diminumerebbe per i voli di maggior 
durata anche se la maggioranza (circa il 72A ) sarebbe co
munque favorevole o indifferente 

Aosta, detenuto 
disarma 
il carabiniere 
ed evade 

Un detenuto nel carcere di 
Bnssogne (Aosta) è evaso 

3uesta mattina dopo aver 
isarmato un carabiniere 

che lo stava accompagnan 
do ali ospedale di Aosta per 
sottoporlo ad alcune radio-

— . ^ ^ ^ m ~ ^ ^ ^ S ra f i e S l l r a t , a d l Stefano 
Bonomo di 27 anni resi 

dente a Marsala (Trapani) che doveva scontare ancora un 
anno di carcere per furto aggravato Da una prima somma 
ria ricostruzione dei fatti pare che Stefano Bonomo appena 
sceso dal cellulare nel piazzale antisatante I ospedale ab
bia aggredito e disarmato il carabiniere di scorta Minac 
ciandolo con la pistola si è poi impadronito di una «Seat 
Ibiza» rossa targata AO 140183 con la quale si è dato alla 
fuga 

Venezia* QOndOle w gondole con le autorità 
« * _ . » «utL-fi**. che tradizionalmente apro-
S e n Z d a U l O n i a no il corteo storico in Canal 
n*»r l a r e n a t a Grande in occasione della 
per id rcydui regata s l o n c a Ul V e n e z l a 
StOriCa per 'a prossima edizione di 

domenica 3 settembre ri 
m^m^w^^mm— marranno vuote La decisio

ne è stala presa nel corso di 
una riunione dei «bancali» il vertice che rappresenta i 397 
gondolieri veneziani «L azione di protesta è stata decisa -
ha delto il presidente dei bancali Vittorio Costantini - per 
i problemi che per noi sono ormai storici ma sui quali negli 
ultimi tempi la latitanza delle autorità cittadine è stata tota 
le Moto ondoso viabilità inquinamento e sporcizia dei ca 
nali queste le pnncipali difficoltà che non sono solo nostre 
ma di tutta la città» 

Nel turismo 
incasseremo 
1.000-1.500 
miliardi in meno 

11 turismo rischia di non es 
sere più la gallina dalle uo
va d oro che in questi anni 
ha permesso di colmare il 
deficit dei nostri conti con 
I estero «Quesl anno - affer 
ma il presidente dell Enit 

^ , ^ _ , ^ ^ ^ Mano Corona - incassere 
modali 000ai 1 500miliar 

di in meno rispetto ali 88 In questo modo in cinque anni ci 
siamo «mangiati* 5 000 miliardi passando da un saldo atti 
vo della bilancia tunsttea di 12 000 agli 8 000 dello scorso 
anno e presumibilmente ai 6 500-7 000 dell 89» 

Sulle autostrade 
traffico record 
e calo 

incidenti 

Boom di veicoli passeggeri e 
merci wlle autostrade dra 
stico abbattimento del nu 
mero di incidenti e di morti 

j •> • f j «• Questo il bilàncio dei primi 
deQli incidenti sei mesi dell 89 fatto dall Ai 

scat la associazione che 
^ H B M M M » ^ ^ riunisce le società conces 

stonane delle autostrade I 
veicoli passeggeri per km sono balzati a oltre 17 6 miliardi 
cioè il 7 0% in più I veicoli merci per chilometro sono pas
sati a oltre 5 4 miliardi per km (più 8 6%) In totale il traffi 
co è aumentato del 7 4% sempre nel periodo gennaio-giu 
gno 89 Sul fronte degli incidenti c e stato un calo del 
109% (154# per i passeggeri) e uno ancora più vistoso 
per gli incidenti mortali (28 2%) In valon assoluti t decessi 
in autostrada sono stati 233 contro 1308 del pnmo semestre 

Esplos ione $°no saliti a quattro i morti 
# I A ! « I I A H S . n e " esplosione della fabbri 
U e i « D O U I » ca di fuochi calabrese Do
l i ! C a l a b r i a menico Palmisano di 49 an 
i l i m o r a v i i n n t fento n e | | e s p t o s i o n e d , 

( j U a t f r o I m O l t l lunedì a Melicuccà in pro
vincia di Reggio Calabria è 

,^^È^^mil^^m^mmi^mm morto nel centro «grandi 
ustioni» di Catania dove era 

stato portato subito dopo lo scoppio con un elicottero dei 
carabinieri L uomo era ricoperto da gravi ustioni sul 904 
del corpo e aveva gli arti fratturati len nel centro di Catania 
era morto un altro dei feriti nello scoppio Rocco Foti di 31 
anni figlio del titolare della fabbnea Sa'vatore di 64 anni 
Sotto le macene erano stati trovati morti altn due operai un 
ragazzo di 15 e uno di 16 anni Un altro figlio di Salvatore 
Foli Alessandro di 23 anni è rimasto anch egli fenio nell e-
splosione 

GIUSEPPE VITTORI 

• I FIRENZE L ex governo De 
Mita aveva evidentemente alln 
problemi Quello di Andreolti 
è momentaneamente in tra 
sferta a Rimini Intanto gli ap 
pelli per una polii ca na7iona 
le cht riconosca e tuteli i dint 
li dei lavoratori immigrati so 
no rimasti senza risposte Cosi 
due assessori comunali di Fi 
renze Graziano Cioni ed Ezio 
Barbieri hanno preso carta e 
penna e insiemi a rappresen 
tanti di sindacati partiti ed as 
sociaziom hanno inviato 
un interrogazione al governo 
ombra presieduto da Ach Ile 
Occhetto 

Tre pagmeite fitte fitto m cui 
si chiedono nuove legy stan 
ziamenti di risorse adeguate e 
sviluppo della cooperazione 
internazionale 

Non è un caso che I interro 
gazione parta da Firenze Con 
una forte presenza d lavora 
tori extracomumtari la città è 
da tempo sotto il tiro ncrocia 
lo delle polemiche I commer 
cianti Confcommercio in pn 
ma fila hanno lanciato una 
crociata contro gli immigrati 
con esposti alla Procura della 
Repubblica Sotto la denuncia 
400 firme di negozianti tra cui 
i più bei nomi del commercio 
fiorentino Nel mirino ovvia 
mente il Comune Accusato 
di non prendere provvedi 
menti contro «il degrado di Fi 
renze» e contro gli immigrati 

che vendono abusivamente 
falsi Luis Vuitton e false Laco 
sle Tra i firmatari dell esposto 
ìlld mag stratura e è anche 
Giuseppe Pugdelli uno du 
promotori della denuncia Ieri 
però si è saputo che proprio 
Pugidelli ha avuto ripetuti e 
consisienl sequestri dì merce 
falsa sub ti dall 87 ad oggi 
L ultimo risale allo scorso 
maggio 

Dal canto suo il Comune ha 
ist tuito una commissione ad 
hoc sta predisponendo piaz 
ze riservate agi immigrati per 
I esposizione e la vend ta di 
prodotti dell art gianato dei 
paesi d ong ne punta sui cor 
si di formazione professionale 
e cerca d stimolare occasioni 
di lavoro Ha dalla sua la 
Chiesa fiorentina il cui \esco 
vo S Ivano Piovanelh è sce»o 
in campo contro ogni infoile 
ranza e ogni razzismo più o 
meno mascherato Dice ora 
I assessore Cloni Facciamo ti 
possibile Ma siamo coscienti 
che non è una battaglia che 
può essere decisa a Firenze 
Da qui 1 appello al governo 
per una PD! tic a nazionale che 
non sia qi ella dello siruzzo E 
vista la latitanza di palazzo 
Chigi I invito al governo om 
bra di Occhetto a tenere a F 
renze un lerticedei propri mi 
nistn su quella che sta diven 
landò I emergenza immigrati 

CSB 

Touty, compagno 
senegalese: 
«È battaglia aperta» 

PAOLO MALVENTI 

• i LIVORNO «La Toscana e 
la patria della tolleranza Non 
credo si possa parlare di feno 
meni di razzismo Vi sono in 
vece tra i commercianti fio
rentini reazioni egoiste e tra la 
gente tanta ignoranza» Chi 
parla è Touty Coundoul 27 
anni nato a San Louis in Sene 
gal responsabile della consul 
ta regionale del Pei sui proble 
mi dell immigrazione 

I commercianti fiorentini -
prosegue Touty io I capi 
sco capisco la loro reaz one 
anche se non posso che defi 
nirla egoista Apprezzo molto 
anche quanto stdnno cercan 
do di fare gli amministratori d 
Firenze ma sidmo ancord 
lontani ddl problema vero che 
è rappresentalo dall imm gra 
zione nel suo complesso 

Vuol dire che tutta la con 
trastata proposta dl affidare 
agli ambulanti senegalesi 
due piazze fiorentine è un 
problema secondario? 

No è importante che vi sid 
questa volontà In questo mo 
do forse si può risolvere un 
problema che ? a esisteva per 
che i ragazzi del Scntgdl ven 
devano gid per ìc strade 11 
problemd dell dbusivismo an 
dava risolto e I dssessorc Cloni 
ha indicato una saluziont 
possibile Sidmo perà ben fon 
tdni dal risolvere i problemi 
dell immigrazione Non basta 
assumere un senegalese in un 

bar storico della città non ba 
stano assunzioni protette da 
parte del Comune come so 
stengono alcuni imprenditon 
Quale tipo di protezione pre 
tendono' Vogliono farli lavo 
rare senza pagare i contributi' 
La soluzione non è neppure 
fare di Firenze una città chiù 
sa una citta della paura della 
xenofobia erigendo muri 

Eppure la reazione del com 
merciantf la minaccia dl ri 
correre a liste civiche il si 
lenzio di tanti sono fenome 
ni allarmanti che da Firenze 
potrebbero essere esporta 
ti Come si possono aggre 
dire questi fenomeni? 

Certi atteggiamenti hanno già 
prodotto una reazione a cale 
na Qualche sera a fa a Tirre 
n a e è stata una rissa tra am 
bulanti italiani e senegalesi a 
Pisa crescono i problemi Una 
situazione molto delicata nella 
quale occorre interven re pri 
md di tutto con una grande 
campagna di informatone II 
problema dell immigrazione è 
il problema numero uno che il 
Nord del mondo deve affron 
tare e non solo I Itdlid Gli im 
ì grat sono g à qui in tutte le 

L tia abusivi o regolari Allora 
per prima cosa occorre smet 
tcrld per cortesia dicontnua 
re a (are folklore di nviare 
a uti inutili di organizzare gè 
melìdggi che servono solo a 

fare una festa che dura un 
giorno L aiuto più importante 
del Nord consiste nell educa 
re i propri cittadini ali i intere! 
pendenza ali integrazione 
razziale alla cooperazione 
Perché non gemellarci nelle 
città italiane con le comunità 
straniere9 Perché non realizza 
re circoli multirazziali che sia 
no punto di riferimento co 
stante per tutti' Perché i com 
mercianti fiorentini non han 
no latto manifestazioni quanto 
e stata bloccata la legge regio 
naie per I assistenza sanitaria 
agli extracomunitari7 Perché 
la Toscana non ha ancora una 
leqge regionale sull immigra 
zione7 Infine perché non pun 
tare su iniziative che sviluppi 
no la cooperazione interna 
ziondle con progetti di svilup 
pò iniziative per accrescere la 
preparazione professionale7 

Stando qui abbiamo capito 
quanto sia necessario cambia 
re modo di intendere la eoo 
perazione 

Tutto vero, però e è chi so
stiene che ci sono troppi fm 
migrali e che il fenomeno 
dovrebbe essere regola 
mentato che in Italia non 
e è lavoro per tutti, e addi 
rittura che portate malattie 
e che non state alle regole 
imposte dalla convivenza ci 
vile 

Credo che in (ondo in ogni es 

sere umano ci sia 1 aspirazio 
ne di poter vivere e progredire 
in un mondo di pace Anche i 
ragazzi del Senegal pensano 
la stessa cosa vogliono mi 
gliorare le loro condizioni di 
vita ed emigrano perché nel 
nostro paese le condizioni so 
no peggiori F quando si parla 
di un mondo di pace non si 
pensa solo a quello dove non 
es stono guerre Quando una 
persona mangia due volte al 
g orno ed un altro essere urna 
no una volta la settimana non 
snmo in un mondo di pace E 
certamente noi siamo convinti 
che per vivere in una collettivi 
ta vi sono regole da rispettare 
Siamo i primi a chiederlo 

VI sono regole anche per 
poter esercitare il commer 
ciò, voi accettate anche que
ste? 

Certo se partiamo però dal 
presupposto che tutti a pre 
scindere dal colore della pel 
le devono avere gli stessi dint 
ti ed m primo luogo il diritto 
alla sopravvivenza Ma non è 
cosi facile Perché in Italia non 
vi è parità di dintt Gli uffici di 
collocamento non inviano a 
lavorare i senegilesi iscritti 
nelle I sle gli enti pubblici non 
possono assumere immigrati 
neppure per lavori stagionali 
non e è assistenza sanitaria vi 
sono centinaia di clandestini 
che attendono di diventare 
«regolari» 

Se tu dovessi stilare una pa 
getta, che voti daresti ai pur 
liti politici Italiani, al movi 
menti dl diverse (spinilo 
ne, alla Chiesa ed alla atessa 
stampa? 

Darei 5 ai partiti di sinistra che 
hanno sollevato il problema 
ma che dimostrano difficoltà T 
farlo maturare Anche ali in 
terno dello stesso Pei vi sono 
alcune contraddizioni Anche 
dopo t importante intervento 
del cardinale Piovanelli alla 
Ch esa darei 4 per tutto quello 
che non ha fatto fino ad ora 
Ai giovani comunisti ed ali Ar 
ci darei un insufficienza gravr 
per la discontinuità che dimo 
strano Alla stampa ed ai parti 
ti di centro-destra darei 1 per 
non dire zero Bisogna che gì 
immigrati si sentano tutti prò 
tagonisti di questa battaglia 
Le Moooste della giunta di Fi 
renSe, sono un buon banco di 
discussione e di prova ora bi 
sogna calarle nella realtà fa 
cendole coincidere con le esi 
genze degli immigrati Anche 
la costituzione di cooperative 
m ste per I acquisto di prodott 
artigiani!) da mette re in vendi 
ta comporta problemi Occor 
rono sostegni finanziari ade 
guati ma questo è solo un al 
tra dei tanti problemi da ai 
frontire L importante è conti 
nuare a porre ti problema 
continuare a tessere senza 
stancarsi 

l'Unita 
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